



La alcaldesa de Monterrey durante el acto de "entrega de las llaves de la ciudad de Monterrey a Jesucristo"

(MÉXICO, 11/06/2013) **“Yo, Margarita Alicia Arellanes Cervantes, entrego la ciudad de Monterrey, Nuevo León, a nuestro señor Jesucristo para que su reino de paz y bendición sea establecido**

. Abro las puertas de este municipio a Dios como la máxima autoridad”. Con estas palabras, la alcaldesa de una de las capitales industriales más pujantes de México y América Latina, además de la tercera zona metropolitana más poblada del país con cuatro millones de habitantes, cedía este sábado a la autoridad divina el cuidado y la responsabilidad sobre la violencia y los problemas que afronta la urbe.

“Reconozco que sin su presencia y ayuda no podemos tener éxito real”, añadía Arellanes, en un emotivo discurso de siete minutos en el que no faltaron las citas bíblicas.

Según [informa EL PAÍS](#), el fenómeno no se circunscribe a la ciudad e Monterrey, al nivel municipal, ni al ámbito exclusivamente evangélico. El pasado mes de abril, el gobernador del Estado de Chihuahua, César Duarte se consagró al Corazón de Jesús y a la Virgen María en una multitudinaria ceremonia celebrada por el arzobispo de la capital chihuahuense ante más de 14.000 personas: “[Le pido perdón a Dios por todo lo que ha sucedido en el pasado](#)”, le pido que nos ayude a cambiar todo lo que no sea de él”, dijo.

### EL CATOLICISMO DE FOX

EL PAÍS cita al periodista y sociólogo Bernardo Barranco, quien opina que el fervor religioso es un fenómeno nuevo en México: “Somos un país de larguísima tradición laica, a veces anticlerical. Durante los años de Gobierno del [PRI](#) continuó así. Los cambios empezaron con la llegada de [Vicente Fox](#) y el panismo, que lleva en su ideario la doctrina social de la iglesia. Fox inicia su campaña enarbolando el estandarte de la virgen de Guadalupe, sus hijos le regalan un crucifijo en la toma de posesión, y cuando vino el papa [Juan Pablo II](#) a México, se arrodilló ante él, lo que causó un gran revuelo”.

Sin embargo, Barranco considera que el epicentro de esta nueva actitud “radica en el propio presidente de la República, que [no ha escondido su trayectoria y fervor católico](#)”. El periodista va más allá y señala que [Enrique Peña Nieto](#) “propicia” desde el Gobierno esta actitud. “Él es pariente de obispos y se graduó en una universidad del Opus Dei”, señala para ejemplificar sus vínculos.

### ALCALDES EVANGÉLICOS

En la misma línea de lo acontecido en Monterrey, [otros tres alcaldes -los de Guadalupe, Benito Juárez y Ensenada](#) - entregaron en los últimos meses las llaves de la ciudad a Jesús, informa Proceso. Varios vídeos difundidos en Youtube muestran a los ediles en ceremonias separadas haciendo proclamas similares a las de Arellanes.

## REFORMA CONSTITUCIONAL

Barranco también cree que la eventual reforma de la Constitución en dos de sus artículos que regulan la relación del Estado con las confesiones religiosas, y que entrará presumiblemente en vigor en el corto plazo, está en el contexto de este fenómeno de fervor religioso.

“Esta modificación es parte de un pacto en la clase política en el que se negociaron dos aspectos: el artículo 40, que especifica ahora que el carácter del Estado es laico y en contrabalanza, el 24, que amplía el concepto de libertad de culto a libertad religiosa”.

Las explicaciones de Barranco resultan inconsistentes y parciales, pero tiempo habrá para analizar el recorrido de estas fervorosas escenificaciones.

Fuente: EL PAÍS, Youtube | Redacción: Actualidad Evangélica